

JOSÉ ANTONIO PEZUELA ANDRADE, de la Centuria de Extrarradio de la Falange madrileña, era miembro del SEU de Filosofía y Letras. Murió en defensa del Cuartel de la Montaña el 20 de julio de 1936, a los 19 años de edad.



I

¿Has escuchado los sonidos del fuego y del plomo?
 ¿El ronco crujir de los cables de acero en la lucha?
 ¿Has visto en los pechos fuertes y rebeldes erizarse
 las flechas verdes con anhelo de gloria o de muerte?

Escucha el canto de la sierpe del revólver.

El canto de las esquinas puntiagudas de las armas.

El canto de las vidas nuevas, rítmicas en latidos.

La muerte azul espera a la muerte roja, fría, serena.

Y un canto de sombra de muerte en el aire se agita letal.

II

Cuando la sangre de una mujer loca
 corre sin cauce por sus entrañas desgarradas,
 cuando el llanto se desborda
 por ojos insondables, como cascada de dolor,
 cuando la tierra se estremece
 con gritos de fantasma oprimido,
 cuando la voz se convierte
 en temerosa bocanada de aliento,
 cuando las cadenas se rompen
 y aparecen las muñecas magulladas

y los dedos se alargan con deseos de choque,
cuando sólo se escuchan cantos
tristes y nocturnos,
cuando la censura restringe
los sueños de luz
y la hora es un ansia,
cuando se busca la antorcha
rodeado de tinieblas,
el capitalista, reposa.

III

¡Quién fuese el puño que arranca la yerba maldita!
¡Quién fuese la espuela que rasga
los ijares del caballo manso
hasta hacerle indómito!
¡Quién fuese el cuchillo que destroza
la carne putrefacta e inútil!
¡Quién fuese la aurora
que persigue a la noche!
¡Quién fuese la garra que oprime
los corazones, aún palpitantes,
del pecho enemigo!
¡Venid y comprenderéis las lavas creadoras!
¡Venid y comprenderéis el anhelo de cumbre!
¡Venid, el momento ha llegado!
¡Venid, la tierra ya avanza!
¡Venid, la sangre ya quema!
¡Venid, ya rasga el aire la canción del héroe!
¡Venid, ya se oye el sonido del plomo y del fuego!

JOSÉ ANTONIO PEZUELA

["Al héroe", HAZ, número 12, 5 de diciembre de 1935]

